

ANTE RIESGOS CLIMÁTICOS, LA PREVENCIÓN ES LA SOLUCIÓN

- En lo que va de 2013, se ha apoyado a 143 municipios de siete entidades federativas para enfrentar los efectos de fenómenos climatológicos
- Se han emitido cinco declaratorias de desastre natural con las cuales se ha apoyado a Chiapas, Oaxaca, Quintana Roo, Coahuila y Veracruz

A partir de la experiencia internacional para la reducción de la vulnerabilidad social y económica ante la sequía y la prevención de daños provocados por ese fenómeno, es necesario establecer un marco general para desarrollar programas de atención específicos, señaló la experta en gestión de la sequía, Ana Iglesias Picazo, de la Universidad Politécnica de Madrid.

La aceptación voluntaria de los planes de sequía por parte de la sociedad es fundamental para fortalecer las acciones de prevención, expuso al participar en la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Intersecretarial Contra las Sequías e Inundaciones, presidida por el Secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan José Guerra Abud.

Iglesias detalló que la atención de problemas relacionados con las sequías o inundaciones requiere un plano organizacional en materia de competencias, con acciones medibles, y claridad en la evaluación de costos y beneficios.

Momentos antes, en reunión con David Korenfeld, Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), la experta en gestión de la sequía aseveró que ante los riesgos climáticos, la prevención es la solución; el riesgo no sólo depende de las condiciones meteorológicas, sino también del comportamiento de la sociedad, la infraestructura y la tecnología con que se cuenta, puntualizó. Adicionalmente, la participación de las universidades en materia de sequía es muy importante para definir acciones y tiempos.

Reconoció que en México se ha logrado coordinación entre todas las dependencias involucradas para establecer estrategias y acciones de combate a la sequía, lo cual lo coloca a la vanguardia en la materia.

Durante la sesión se informó a la Comisión Intersecretarial que en lo que va de 2013, se han apoyado a 143 municipios de siete entidades federativas, con 240 millones de pesos provenientes de fondos federales y 160 millones de pesos estatales, para atender a más de 39 mil productores.

Asimismo, se anunció que se superó el compromiso establecido por el Presidente de la República Enrique Peña Nieto, de asegurar 10 millones de hectáreas de cultivos con el seguro catastrófico, debido a que se protegieron 12 millones de hectáreas.

Y se dio a conocer que se han emitido cinco declaratorias de desastre natural con las cuales se ha apoyado a Chiapas, Oaxaca, Quintana Roo, Coahuila y Veracruz, cuyos sectores productivos y áreas naturales fueron afectados por el huracán *Bárbara* y la tormenta tropical *Barry*.

Por último, David Korenfeld detalló la invitación que se realizó a 12 universidades y al Instituto Mexicano de Tecnología del Agua para que contribuyan en el diseño de los planes regionales de atención a la sequía, en lo cual ya participan diversos sectores sociales y políticos.

ooOoo